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мым процессом. Повысить эффективность этого процесса можно за счет автоматизации как планирования испытаний 
(тестов), так и их выполнения. Основной целью автоматизации тестирования является замена оператора-тестировщика 
(человека) компьютерной системой анализа изображения, находящегося на экране монитора. Самой сложной задачей, 
которую приходится решать для достижения этой цели, является создание системы принятия решений по проверке со-
ответствия элементов изображений, выводимых на экран, заданных тест-планами. В работе рассматриваются методы и 
средства описания изображений, содержащихся на экране монитора, их анализа и принятия решений для их проверки.

AVIONICS SOFTWARE TESTING SYSTEM BASED ON DECISION MAKING METHODS

Kozyrev V.P., Troitsky A.K.

National research nuclear university MEPhI (NRNU MEPhI), Moscow, Russia 
(115409, Moscow, Kashirskoye shosse, 31), e-mail: VPKozyrev@mephi.ru, Troitsky@cyber.mephi.ru 

One of typical functions of software for airborne systems and equipment is to display various types of flight 
information on monitor screens in graphical form. Testing of that graphical software is a very time consuming process, 
but is required for safety of flights. It is possible to improve that process with making it less expensive and more reliable 
by means of automation of test planning and execution. The main purpose of test execution automation is to replace a 
human-operator by a computer system, which can recognize and analyze screen images produced by the software under 
test, and compare them with the expected ones defined in the test plans. The most complex problem, which it is need to be 
solved for achieving this purpose, is to create decision making system for checking accordance of monitor image elements 
and test plans. Screen image description, analysis, and decision making methods are considered in the article. A system is 
described, which can automatically recognize several types of screen images, including texts, scales and pointer indicators.
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Одно из направлений модернизации предприятий различных отраслей промышленности связано с унификаци-
ей технологических процессов, используемых для производства  однотипных образцов  продукции, и внедрение на 
этой основе типовых производственных процессов, что позволит снизить стоимость производства этой продукции. 
Для решения этой задачи требуются значительные финансовые средства, общий объем которых  и объем средств, вы-
деляемых каждому предприятию, необходимо строго обосновать. В данной работе предлагается метод оптимизации 
затрат на государственные капитальные вложения при реализации проектов по внедрению типовых производств, 
разработанный на основе метода динамического программирования. Задача решается в достаточно общей постанов-
ке, когда множество типовых производств, кандидатов на внедрение, имеет альтернативные варианты. Рассмотрены 
особенности предложенного метода, выгодно отличающие его от других методов решения подобных задач.
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One of the enterprises modernization directions of various industry branches connected with the unique expertise 
of the technological processes used for the production of similar samples of products, and implementation on the 
basis of standard production processes that will reduce the cost of production this production. Requires considerable 
financial resources, which total volume and the volume of funds allocated to each enterprise, it is necessary to rigorous 
substantiation. In this paper a method of optimization of expenses for public capital investment of at realization of projects 
on implementation of standard production developed on the basis of the method dynamic programming. The task is solved 
in a sufficiently General setting, when a set of standard production, candidates for the introduction, has alternatives. 
Especially of the proposed method, advantage distinguishing it from other methods of solving such tasks is considered. 
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В работе рассмотрены некоторые аспекты метода аналогий, в частности термодинамический, физиче-
ский и экономический вопросы и их применение к проектированию различных информационно-измеритель-


